

Aumenta 25% precio de petroquímicos (El Financiero 03/06/08)

Aumenta 25% precio de petroquímicos (El Financiero 03/06/08) Isabel Becerril Martes, 3 de junio de 2008 Industrias de alimentos y plásticos, las más afectadas. Insostenible, el alza en materias primas: Canainca. Seguirán por dos años más, advierte Gilberto Ortiz. De enero a la fecha, los productos petroquímicos -principales insumos en prácticamente toda la industria- han registrado aumentos de hasta 25 por ciento. Las industrias de alimentos y plásticos han sido las más afectadas por esos incrementos y por la falta de materias primas. Armando Cobos Pérez, director de la Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (Canainca), adelantó a EL FINANCIERO que el viernes los empresarios del ramo tendrán una reunión extraordinaria para ver si apoyarán al llamado que les hizo el presidente Felipe Calderón de mantener los precios e incluso hacer rebajas. Dijo que este sector siempre ha apoyado en pactos o convenios verbales, como el último, el de apoyo familiar, que se acordó con la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD). "Estamos viendo que se puede hacer, pero esto no quiere decir que los industriales mantendrán sus precios o harán rebajas, porque la situación está difícil. El sector ha registrado aumentos en todas sus materias primas." Los energéticos se han convertido en el segundo costo para la industria, después de la cuestión laboral, apuntó. Además se avecinan aumentos en algunos productos que utiliza el sector: vidrio (8 por ciento), acero, cartón y papa. Hasta el momento, la industria ha absorbido los incrementos en insumos, pero si continúan las alzas, difícilmente podrán mantener los precios de los productos. Aunque el sector fabril ha registrado aumentos en insumos y materias primas, nunca ha habido desabasto de conservas alimenticias, aseveró Cobos Pérez. Gilberto Ortiz Muñiz, vicepresidente de la Comisión de Energéticos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señaló que los petroquímicos han registrado aumentos de 10 a 25 por ciento, dependiendo de las características de cada rama. Por el momento los empresarios del ramo han absorbido 50 por ciento de las alzas que han registrado en sus materias primas, y la otra mitad la han trasladado a los clientes. Los industriales prevén que los aumentos en sus materias primas seguirán en los próximos dos años. El problema del sector por absorber costos, es que le ha quitado capacidad de reinversión en maquinaria y, por tanto, no presenta avances en su modernización. Por el contrario, lo que sí se ve es el deterioro de los activos de las empresas, afirmó Ortiz Muñiz. Ignacio Lastra, vicepresidente de sectores y ramas industriales de la Canacintra, aseguró que la industria de la transformación es la que ha registrado los incrementos de precios en sus insumos más bajos con relación al resto de las actividades. De ahí que los aumentos que ha tenido que trasladar al consumidor han sido mínimos, aseveró, aunque no dio cifras. Los industriales de la transformación han incrementado en un porcentaje muy bajo los precios de sus productos, a fin de no provocar una caída del consumo. El alza de precios en el sector se registró a principios de 2008, y después de abril, cuando terminó el programa de apoyo familiar pactado con la ANTAD, apuntó Lastra. n Ortiz Muñiz citó como ejemplo que de la petroquímica básica se fabrican los colorantes para los alimentos y los saborizantes, entre otros.